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宣布救援结束又搜救出生还者？

铁道部回应：这种说法完全没有根据

铁道部“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故救援前线指挥部负责人28日指出，近日，一些媒体报

道“7·23”事故救援中，“铁路官员24日曾宣布，车厢内无生命迹象，救援结束，但现场又搜救出生还

者”。这种说法完全没有根据。这位负责人介绍，前方指挥部要求

所有救援者第一位的任务是救人，必须争分夺秒，绝不放弃，直

到最后一刻。事实上，现场指挥部没有任何人宣布停止救援。正

是现场抢险人员争分夺秒、一刻不停地施救，才为后来救出小女

孩伊伊争取了宝贵时间。

“大家作为遇难者的亲属， 失去亲人的痛苦，

心情我完全理解，我的心情和大家一样非常沉痛，

谁都有父母、丈夫、妻子、儿女，谁都有亲人，亲人

遇难，是多少钱也换不来的。让我借这个机会向大

家表示亲切的慰问，我给大家鞠个躬。”

中共中央政治局常委、国务院总理温家宝28

日上午在温州看望“7·23”甬温线特别重大铁路

交通事故部分遇难者亲属。在认真听取了10多位

遇难者亲属意见后，温家宝一一回答了他们提出

的问题并讲话。

最后，温家宝说，“我再给大家鞠个躬，对各

位遇难者家属表示慰问，让死者安息！”
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上海铁路局局长安路生28日在温州召开的国

务院“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故调查组

全体会议上说， 根据初步掌握的情况分析，“7·23”

动车事故是由于温州南站信号设备在设计上存在

严重缺陷，遭雷击发生故障后，导致本应显示为红

灯的区间信号机错误显示为绿灯。

温州南站信号灯存严重缺陷

安路生透露，存在设计缺陷的信号设备由北京

一家研究设计院设计，2009年9月28日投入使用。

他在分析铁路部门的问题时说，在雷击造成温

州南站信号设备故障后，电务值班人员没有意识到

信号可能错误显示，安全意识敏感性不强；温州南

站值班人员对新设备关键部位性能不了解，没能及

时有效发现和处置设备问题，暴露出铁路部门对职

工的教育培训不到位。

安路生还说， 事故反映出现场作业控制不力，

温州南站电务值班人员未按有关规定进行故障处

理，没能有效防止事故的发生；事故反映出的设备

质量、人员素质、现场控制等问题，说明铁路部门的

安全基础还比较薄弱，这些问题反映出铁路部门的

安全管理不到位。

调查结果争取在9月中旬公布

国务院“7·23”甬温线特别重大铁路交通事故调

查组组长、国家安全监管总局局长骆琳28日说，调查

组将认真严格履行调查组职责， 依法依规开展事故

调查处理各项工作， 调查结果争取在9月中旬公布。

事故调查工作将以事实和法律法规、 标准规范为依

据，深入细致开展现场勘察、技术鉴定、调查取证、综

合分析和专家论证工作，调查结论要科学、严谨，经

得起历史检验。

北京全路通信信号研究设计院有限公司28日

在其公司网站上发布《致“7·23”甬温线特别重大

铁路交通事故死伤者及家属的道歉信》：我们对“7·

23”甬温线特别重大铁路交通事故给国家和人民生

命财产造成的损失深感悲痛，对死难者表示最深切

的哀悼， 并对伤者及死难者家属表示最真诚的歉

意。面对惨痛的事故结果，我们一定会根据国务院

事故调查组和铁道部的统一安排和部署，积极配合

国家有关部门和铁道部的事故调查工作，敢于承担

责任，接受应得的处罚，对有关责任人进行严肃的

责任追究处理。 ■综合新华社报道

信号设备设计单位致歉

温家宝两度向遇难者亲属鞠躬

答中外记者提问：“第6天我才来，我生病了”“铁路建设不是越快越好”

事故初步原因公布：信号灯及调度问题导致追尾

事故初步原因公布

信号灯及调度问题导致追尾

“第6天我才来，我生病了”

温家宝在事故现场回答中外记者提问时说，

我们不要忘记这起事故，不要忘记在这起事故中

死难的人。 这起事故让我们更警醒地认识到，发

展和建设都是为了人民，而最重要的是人的生命

安全； 它也让我们认识到一个政府最大的责任

就是保护人的生命安全。这段时间，我生病了，11

天在病床上，今天医生才勉强允许我出行。这就

是为什么这次事故发生第6天我才来。

高铁技术要把安全放在第一位

美国有线新闻电视网记者：中国正在急于向

世界其他国家出口高铁技术， 包括美国在内。中

国政府和您本人将具体采取什么措施，使国际社

会能够重拾对中国高铁的信心，以说明中国的高

铁技术是非常先进和安全的？

温家宝： 中国高铁技术的出口以及其他高科

技产品出口的可信度不在口头上，应该在实践中。

就高铁来说，应该从它的设计、设备、技术、建设和

管理综合来衡量。 这些年高铁事业有了很大的发

展，但是这起事故提醒我们，要更加重视高铁建设

的安全问题，要实现速度、质量、效益和安全的统

一，把安全放在第一位。我相信有关部门会认真汲

取这起事故的教训，从多方面改进工作，特别是要

突破关键技术，加强管理，使中国的高铁真正安全

起来。这样才能在世界站得住，有信誉。

铁路建设不是越快越好

路透社记者：这次高铁事故对铁路建设会有

什么影响？

温家宝：铁路建设如同其他各项建设事业一

样，在“十二五”规划中都有明确的要求，这就是

要突出结构调整和发展方式的转变。 对铁路建设

来讲，这起事故使我们更加重视铁路的安全，特别

是高速铁路的安全。 整个铁路的布局要考虑高速

铁路、整个铁路网之间的关系，还要考虑铁路、公

路与水运、航空运输之间的关系。还是这样一个原

则，我们一定要做到科学规划、合理布局、有序发

展。不是越快越好，而是把速度与质量、效益和安

全有机结合起来，把安全放在第一位。

发现腐败问题，将依法处理

香港商业电台记者：您觉得这次事故是天灾

还是人祸呢？

温家宝：我们正在进行严肃认真的调查，调查

的结果将会回答你的问题。我想强调一点，我们的

调查处理，一定要对人民负责，无论是机械设备问

题，还是管理问题，以及生产厂家制造问题，我们

都要一追到底。如果在调查过程中，发现背后隐藏

着腐败问题，我们也将依法处理，毫不手软。只有

这样，才能对得起长眠在地下的遇难者。

答中外记者提问

中共中央政治局常委、 国务院总理

温家宝28日来到浙江温州，察看“7·23”

甬温线特别重大铁路交通事故现场，悼

念遇难者，看望受伤人员，慰问遇难者亲

属，与中外记者见面。

12时10分许， 温家宝来到事故发生

地温州市鹿城区黄龙街道双岙村的铁路

高架桥下，敬献鲜花，并三鞠躬，表达对

遇难者的哀悼。

看望遇难者家属

温家宝两度向遇难者亲属鞠躬

安全第一，铁路建设不是越快越好

有人把遇难者的

遗物仅仅看成是一件

物品，我认为不是的！

遗物清理也是对死者

的尊重， 对生者的安

慰。 所以对于能够寻

找出来的遗物， 应该

尽力寻找， 要把能够

寻找到的遗物主动让

人们去认领。 对每件

遗物，都要十分注意保

管。 ———温家宝

▲

7月28日， 温家宝来到事故发生地铁路

高架桥下，敬献鲜花，并三鞠躬，表达对遇难者

的哀悼。 新华社 图

通报

道歉


